

---

Erste Station.

Die Kinderjahre.

1770—1782.

---

*Tempestivum pueris concedere ludum.*

*Horat.*

Von meiner Geburt weiß ich natürlich nichts. Ich kann daher nicht sagen, ob ich köpflings oder steißlings in die Welt gekommen, ob ich zuerst den rechten oder den linken Arm in das All der Dinge hinausgestreckt. Aber zwei fatale Umstände sollen bei meiner Geburt stattgefunden haben, wie mir späterhin erzählt worden. Ich kam halbtodt zur Welt, so daß die eben angezündete Lebensfackel im nächsten Augenblicke wieder verlöschen zu wollen schien. Mit vieler Mühe unterhielt man jedoch das Flämmchen, wiewohl es eine Zeit lang nur schwach fortglimmte. Die Muthen und Gevatterinnen prophezeiheten daher, daß ich, wo nicht als Kind sterben, doch kein gesunder und kräftiger Mann werden würde. Glücklicher Weise